
平成２７年４月 東御市教育委員会 定例会会議録  

１ 日 時 

    平成 27年（2015年）４月 27日（月） 午前９時から午後０時まで 

２ 場 所 

    中央公民館 応接室 

３ 議 題 

３ 議題 

（１） 協議（審議・検討） 

 

    

（２） 報告 

ア 教育委員会からの各委員委嘱と職員名簿一覧について 

（ア）教育課関係 

・学校教育係 

・青少年教育係 

・人権同和教育係 

 

   （イ）生涯学習課関係 

・生涯学習・スポーツ係 

・文化財・文化振興係 

・図書館係 

 

(ウ)職員名簿 

 

 

 

イ 県主幹指導主事の市内小中学校訪問時における教育委員の出席につい    

  て 

 

ウ 平成 26年度の３月専決補正予算及び繰越明許費事業について 

 



 

エ 平成 27年度県教委方針及び市教育委員会主要事業について 

                       

 

オ 不登校の状況について 

   

カ 事故報告について 

 

   キ その他 

(ア)子どもフェスティバルについて 

 

(イ)第 37回全国伝統的建造物群保存地区協議会総会・研修会 

  

(ウ)チャレンジデーについて 

     対戦相手 奈良県北葛城郡広陵町、人口 34,919人（４/22日現在） 

 

（３） 今後の行事予定等について 

ア ５月の行事予定  

イ その他の行事予定 

     6月 6日（土）北御牧小学校運動会（8:50～14:45 教育長･直井委員） 

    10月 14日 (水)各種団体球技大会(午後) 

 

   ウ 総合教育会議の開催予定について 

   ６月中旬、８月下旬、11月、２月（年４回） 

 

エ 次回定例教育委員会の開催日・場所について 

 

４ その他 

（１）本日の着任小中学校長・教頭先生歓迎会について（２）上小市町村教育委員会連絡協議会

総会の出欠について 

（３）湯の丸観光開発㈱から リフト券無料配布、全小学生、6月～7月 

（４）写真展「東御市の花と蝶」 市立図書館１階通路、4月下旬～8月 

（５）長野地方法務局上田支局から 人権啓発作文等の取り組みの依頼 

 ( 5月 27日の校長会で) 

 

５ 教育委員の懇談   



４ 出席者 

   ○委 員 

    委     員     長   下 村 征 子 

    委員長職務代理者   小 林 経 明 

    委          員   小 林 利 佳 

    委          員   直 井 良 一 

    教    育    長   牛 山 廣 司 

   ○その他     

    清水教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長、 

武田学校教育係長、坂口青少年教育係長、 

    畑指導主事、小林指導主事 
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会議録  

 

 下村委員長 

ただいまから、教育委員会定例会を開会します。 

3 議題 （１）協議（審議・検討）について。 協議（審議検討）はありません。 （２）報告に移りま

す。  ア 教育委員会からの各委員委嘱と職員名簿一覧について、教育課関係からお願いいたし

ます。 

 

小林教育課長 

教育課関係について  

学校教育係 

     学校評議員名簿 

いじめ・不登校対策連絡協議会委員名簿 

北御牧小中学校一貫教育推進委員会名簿 

東部中学校区連携教育実行委員会名簿 

家庭の教育力向上を図る委員名簿 

キャリア教育支援協議会委員名簿 

東御市教育支援委員名簿 

東御市幼保小中連携推進委員会名簿 

発達障害の可能性のある児童生徒の早期支援研究事業運営協議会委員名簿 

青少年教育係 

  東御市青少年健全育成審議会委員名簿 

  青少年育成市民会議役員（常任理事）名簿 

  青少年補導委員名簿 

東御市ネットリテラシー教育推進協議会及びアドバイザー名簿 

人権同和教育係 

東御市人権同和教育指導委員名簿 

東御市解放子ども会運営委員名簿      

 

勝山生涯学習課長 

生涯学習課関係について 

生涯学習・スポーツ係 

     東御市社会教育委員名簿 

平成 26・27年度東御市生涯学習推進員名簿 

東御市スポーツ推進委員名簿 
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文化財・文化振興係 

    東御市文化財保護審議会委員名簿 

    東御市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員名簿 

    湯の丸・池の平自然保護指導員名簿 

    東御市文化会館運営委員会名簿 

図書館係  

東御市図書館協議会委員名簿 

 

下村委員長 

ここまでで何かありましたらお願いします。 

 

畑指導主事 

東部中学校区連携教育実行委員会名簿について追加説明。 

 

勝山生涯学習課長 

２３ページの東御市図書館協議会委員名簿のなかで空白箇所は北御牧中学の校長先生兼任

のため、現在調整中ということでお願いします。 

 

下村委員長 

まだ新しい校長先生の承認を得ていないということでしょうか。他にどうですか。 

 

小林委員長職務代理者 

２２ページの文化会館運営委員について、文化会館の運営にＪｓ文化フォーラムが絡んでいる

のですか。 

 

清水教育次長 

体育協会に対しての指定管理の仕方とは若干違いまして、文化会館については１箇所だけＪｓ

文化フォーラムへ指定管理を委託しております。実際の運営はＪｓ文化フォーラムが担っているの

ですが、その評価や計画の認定を文化会館運営員会にしていただいております。 

小林委員長職務代理者 

指定管理者が事務局と一緒に入っているのは不公平なため入らない方がよい気がするのです

が。 

 

清水教育次長 

事務局の中に入れない方がいいですね。事務局とは別に指定管理の受託者というように表を

分離していきたいと思います。 
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小林委員長職務代理者 

説明員ということで入れた方がいいですね。 

 

清水教育次長 

説明はいたしますが、いわば受託業者さんと同じ位置づけです。 

 

小林委員長職務代理者 

だとすれば委員に社会教育委員が入っているので、ここに委員長が入っていた方がよいのでは

ないか。 

 

清水教育次長 

これまでも社会教育関係に教育委員さんは絡まなかった。直接的な仕事はネットリテラシー、中

間教室の指導等、学校教育に関与していたが、逆に社会教育に関与してこなかった。全体の業務

の方向性、決定は教育委員会で確定いたしますけれども、ご指摘のように文化会館に限らず図書

館に関してもご都合のつく限りご参画いただければよろしいかと思います。 

 

小林指導主事 

いじめ・不登校対策連絡協議会委員名簿の追加説明。 

 

下村委員長 

では次に（ウ）職員名簿について。 

 

小林教育課長 

（職員名簿  教育部 教育課 学校職員名簿について説明） 

 

勝山生涯学習課長 

（職員名簿 教育部 生涯学習課について説明） 

 

清水教育次長  

今年から地区館長の位置づけをかえました。これまでは中央公民館副館長は生涯学習課長が

兼任していました。中央公民館は田中地区の地区館と位置づけており勤務場所が同じため今年

からは田中地区館長に中央公民館の副館長をお願いしました。といいますのは地区館長の条例

を改正しまして、昨年から各地区の社会教育指導員は、各地区の地区館長という位置づけをして

おり、田中地区公民館長は、中央公民館で公民館長と連携してやっておりますので、副館長は生

涯学習課長より田中地区館長にお願いした方がスムーズに進むため変更させていただきました。 
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小林委員長職務代理者 

特別職、及び臨時職員の方の任期は 1年契約ですか。 

 

清水教育次長 

臨時職員につきましては 6ヶ月ごとの更新。基本的には最長 6年ということです。総務課におい

て、昨年度末に 6 年以上経過している職員について一旦区切らせていただくということで、雇用契

約を継続しなかった職員が 4名います。 

 

下村委員長 

次にイ県主幹指導主事の市内小中学校訪問時における教育委員の出席について。 

 

小林教育課長 

イの説明の前に先にウ平成 26 年度の３月専決補正予算及び繰越明許費事業について、説明

いたします。 

教育課 

（５月１２日上程予定議案に基づき説明） 

 

勝山生涯学習課長 

生涯学習課 

 （５月１２日上程予定議案に基づき説明） 

 

直井委員 

田中小学校にある昇降機は駅にあるエレベーターのようなものですか。階段の横にあるような

ものですか。 

 

牛山教育長 

階段の横にあるようなものです。 

 

清水教育次長 

補足ですが、３５ページの３月末日の専決補正ですが、２６年度の寄付金３９０万円は２６年度

の予算でありますが支出につきましては２７年度の補正で歳出に計上して使わせていただくように

なります。 

 

下村委員長  

平成２６年度の３月専決補正予算及び繰越明許費事業について、よろしいでしょうか。 
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全委員 

異議なし。 

 

下村委員長 

それではイにもどりまして、県主幹指導主事の市内小中学校訪問時における教育委員の出席

について。 

 

畑指導主事 

（資料説明） 

これまでは各担当校が決まっていましたが、今年度も地区割りで担当委員を決めてよいでしょう

か。 

 

下村委員長 

毎年、担当校は地区ごとに決めていました。 

 

直井委員 

地元がよいと思います。 

 

小林委員長職務代理者 

毎年変わった方がよい時もあるし、色々な情報を共有した方がよい。 

 

下村委員長 

毎年担当は代わって違う目で見た方がよいか、例年どおりでよいか。ちょうど担当地区が５つあ

ります。今までのとおりでよいかと思います。 

 

全委員 

異議なし。 

 

畑指導主事 

では確認します。祢津小学校に小林委員 北御牧小学校に直井委員 北御牧中学校・和小学

校に下村委員長 東部中学校・滋野小学校に牛山教育長 田中小学校に小林委員長職務代理。  

 

牛山教育長  

教育長はすべて回るということでよいか。 
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清水教育次長 

市町村教委が指導というのは指導主事が指導ということでお願いします。 

 

下村委員長  

それでは主幹訪問についてはよろしいでしょうか。つづきまして、平成２７年度県教委方針及び

市教育委員会主要事業について。 

 

小林教育課長 

（資料１説明） 

つづきまして（資料２説明） 

 

勝山生涯学習課長   

（資料２説明） 

 

直井委員 

ＢＯＯＫ童夢の横にあるコンテナに掘ったものか何かが放ってあるので、何とかしてもらいたい

という話がありましたが進んでいますか。 

 

清水教育次長 

この間、会議がありました。北御牧庁舎３階をどうするかという絡みもありまして、現在空いてい

る議場を改修しまして行政文書と古文書を収納、その他の委員会室は、梅野の収蔵庫、アケボノ

ゾウの収蔵庫、古文書の収蔵庫としてほとんど教育委員会が使用してもよいということになりまし

た。周辺施設の中の旧北御牧庁舎を一部改修して、土器を置くようになります。ついては、ＢＯＯ

Ｋ童夢横の大きな方のコンテナの土器を整理して、また、貨車（コンテナ車）については業者が無

料で処分していただくことになりました。 実施年度は２８年度になります。２７年度に庁舎の改修

建築設計をして、空いたところに土器を入れる方向でやっていきます。埋蔵文化財はひとかけら

毎に番号記号がついておりまして、ひとかけらたりとも処分してはならない、という文化庁のお達し

です。それをどのように整理、処分するかが課題です。コンテナ横にある土器は１０ｔ程あります。

近年どこの市町村でも、掘ったものはどんどん貯まって困っている。中から貴重なもの、修復復元

できる代表的なものは利活用していますが、そうではないかけらは９０％以上ありまして写真を撮

ったりして整理をしたいと考えております。ただ、学芸員一人や二人では１０年以上もかかってしま

う。とても大変でその手間隙は膨大なものです。加えて古文書の整理はさらに大変で、読解と希

少性を判断して記録し、保存すべきものと破棄するもの、一部県へお貸しするものと、相当手間隙

時間がかかり、専門的知識がいる。まずは目先の土器から片付けたいと思います。 
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直井委員 

もう 10年も見ていないという事は、必要性が無いということですね。 

 

清水教育次長 

使えるものについては、田中小学校資料館プレハブ２階で修理修復しています。 それ以外の

ものがコンテナに入っている状況です。 

 

直井委員 

子ども達が遊ぶ場所には丁度よい。できれば公園にしてほしい。 

 

清水教育次長 

片付けて平地にした後は教育委員会から総務部に所管を移しまして、そちらで公共利用するよ

うにします。 東保育園、西部保育園跡地のように総務部で対応していきます。 

 

小林利佳委員 

田中児童クラブの関係で、中間教室を検討してくださるということですが、昨年度、放課後児童

クラブ検討委員会に出させていただいて保護者の方、指導員の先生から、今のところ４０名という

定員の中でどうにかしているようですが、夏休み等長期休みに関してすごく不安をもっていて、も

しできれば夏休みは教室が空きますし、何か工夫してその期間だけでも、児童クラブに通われる

ように検討していただきたいという意見が出されています。考えていただきたいと思います。 

 

坂口青少年教育係長 

昨年の検討委員会で皆さんのご意見を聞いた後、夏休みは利用者が減り、例年、半数くらいに

なるという事なので、今年は早めに、６月くらいには希望をお聞きして、空いているところに夏休み

利用の希望者を入れるようにしていきたいと思います。 

 

清水教育次長 

田中児童クラブの今後の予定をお願いします。 

 

坂口青少年教育係長 

現在、中間教室は４時までが利用時間となっています。それ以降は高学年希望者を、６月から

２０名程受け入れます。それには専任指導者１名、あと必要に応じて代替の指導員１名ということ

で考えております。 

 

下村委員長 

よい方向になってきていますね。図書館で小中学校の子どもたちの読書感想コンクールが一昨
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年位まではあった。また、復活したらよいと思います。このような取り組みを今後検討していただき

たいと思っています。 

 

小林利佳委員 

これはどうしてやめることになってしまったのですか。 

 

下村委員長 

選定委員になる先生から一言あり、その翌年には無くなっていました。 

 

小林利佳委員 

私も親子文庫の会長のとき審査員をやっていました。すごい量の作文でしたが、年１回なので、

そんなに苦にはならなかったですけれど。 

 

下村委員長 

だから先生達に審査員をお願いするというのは大変だけど、何とかできないものかと思います。 

 

小林委員長職務代理者 

すぐやったほうがよいですよ。 

 

勝山生涯学習課長 

担当と打合せしてみます。 

 

牛山教育長 

図書館協議会委員さんなどにお願いできないものか。 

 

小林利佳委員 

莫大な量の作文がきますが、名前を伏せて全部コピーするのは大変だったかもしれません。 

 

直井委員 

何通くらいの応募があるか。 

 

下村委員長 

各学校から全員分提出されても困るので、各学級から３人から４人と決めて出すのもよいので

はないか。 
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牛山教育長 

市図書館でお知らせ版を通して、自由投稿をしてというやり方もありますね。 

 

下村委員長 

いずれの方法にしろ検討してください。では次にいきたいと思います。 

オ不登校の状況についてお願いします。小林指導主事お願いします。 

 

小林指導主事 

（資料説明） 

 

下村委員長  

改善されてきているということです。何か質問ありますか。 

 

全委員 

特になし。 

 

下村委員長 

では次にいきます。事故報告について〈非公開〉 

個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

下村委員長 

 それでは非公開といたします。 

次に、キその他（ア）子どもフェスティバルについてお願いします。 

 

坂口青少年教育係長 

（別紙説明） 

 

下村委員長 

はい。（ア）子どもフェスティバルについてよろしいでしょうか。では(イ)第３７回全国伝統的建造

物群保存地区協議会総会・研修会について 

 

勝山生涯学習課長  

（資料説明） 
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牛山教育長 

５月２１日午前９時から現地視察があり、田中小学校の子どもたちが学芸員として３箇所で説明

します。 

 

下村委員長 

田中小学校の子どもたちへ、学芸員としての要請はしてありますか。 

 

牛山教育長 

1年前からしてあります。詳細を山内文化財・文化振興係長から話をしてあります。 

 

下村委員長 

田中小学校の子どもたちは以前も学芸員をしています。それぞれ絵の横で参加者に説明をし

たり感想を述べたりして、一度は経験しておりますのでよいと思います。 

 

清水教育次長 

説明箇所は３箇所あります。お客様は８班に分かれてきますので、少なくとも説明者は８人以上

必要となりますので勉強中でございます。 

 

下村委員長 

（ウ）チャレンジデーについてお願いします。 

 

勝山生涯学習課長 

（別紙説明） 

 

下村委員長 

別紙裏紙の、運動したら報告するというのを、多くの市民に伝達してありますか。 

 

勝山生涯学習課長 

広報等を利用し行っています。企業に参加していただきたいということで、これから市長の企業

訪問を明日からやる予定です。 

 

下村委員長 

一般市民には、お知らせ版だけですか。 

 

勝山生涯学習課長 

プロモーションビデオを作製しています。 ＴＯＭＩ ｔｏ ｍe、 ラジオ体操ＣＤ等配布して仕掛けて
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います。 

 

下村委員長 

大いに仕掛けてください。では（３）今後の行事予定等について、ア５月の行事予定お願いしま

す。 

 

小林教育課長 

（資料説明） 

 

勝山生涯学習課長 

（資料説明） 

 

下村委員長 

それではイその他の行事予定を坂口青少年教育係長お願いします。 

 

坂口青少年教育係長 

 6月 6日（土）北御牧小学校運動会（8:50～14:45 教育長･直井委員） 

    10月 14日（水）各種団体球技大会(午後) 

     

下村委員長 

各種団体球技大会の当番は、まだ回ってきませんね。 

 

坂口青少年教育係長 

はい。 

 

下村委員長 

ではウ総合教育会議の開催予定について。 

 

坂口青少年教育係長 

今年の２月２７日に市長と教育長の懇談会ということで総合教育会議を開催しました。 

昨年度は６月中旬、８月下旬、１１月、２月の年４回行っておりました。新教育長制度になりまして

今年度も昨年と同じ回数で、日程については市長部局と調整を図りながら進めていってよろしい

でしょうか。 

 

下村委員長 

  市長の予定と合せて調整してください。つづいてエ次回の定例教育委員会の開催日・場所に
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ついて。 

 

坂口青少年教育係長 

昨年９月から各小中学校を回っています。２５年度、２６年度回っていないところが祢津小学校

です。２７年度、５月の開催は祢津小学校から始めたいと思います。学校の予定を確認後、場所

は決定する予定です。 

 

下村委員長 

はい。それでは２５日は上小市町村教育委員連絡協議会総会が午後２時からありますので午

前に定例会を開催します。参観を兼ねまして午前８時５０分頃からとします。 

では４ その他について（１）本日の着任小中学校長・教頭先生歓迎会について。 

 

武田学校教育係長 

（説明） 

 

下村委員長 

（２）上小市町村教育委員会連絡協議会総会の出欠について。 

（３）湯の丸観光開発㈱から リフト券無料配布、全小学生について。 

 

武田学校教育係長 

（説明） 

 

下村委員長 

（４）写真展「東御市の花と蝶」市立図書館１階通路について。 

 

清水教育次長 

（説明） 

 

下村委員長 

（５）長野地方法務局上田支局から人権啓発作文等の取り組みの依頼について。 

 

小林教育課長 

（説明） 

 

下村委員長 

これで４月の定例教育委員会を終わります。 


